

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. . . 3'00

ANUNCIOS, ESQUELAS
RECLAMOS Y COMUNICADOS.
PÍDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos

Oficinas é imprenta

COLÓN 40,

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

AUNQUE NO SE INSERTEN.

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

CONCURSO AEROSTÁTICO.—Deen de París que ayer tarde se elevaron en el parque de Saint-Cloud, al mismo tiempo, el globo «Aigle», de un volumen de 4.150 metros cúbicos, conduciendo á los célebres aeronautas Besancon, Cortillon, Saint-Victor, Santos Dumont, Tissandier, Girard, Zens, Leblanc, Parrey y Lebrun, y el «Mirómege», de 400 metros de cubi la cubi ca, el cual iba dirigido por el aeronauta Bal-san.

El objeto de esta noble excursión, que ha interesado á la mayoría de la aerostación, consistió en comparar los resultados que se obtengan para la navegación aérea con los globos de grandes y de pequeñas dimensiones.

LAS RECLAMACIONES DE FRANCIA.—Telegrafían de París que el *Petit Parisien* publica un artículo asegurando que el sultán de Marruecos ha aceptado la reclamación de Francia en lo que se refiere al pago de una indemnización y al compromiso de no dificultar la organización de la policía en las ciudades de la frontera argelina; pero que se opone á conceder la destitución del bajá de Marrakesh.

Los términos en que esta negativa va formulada, hacen suponer que tal vez se llegue también en este asunto á un acuerdo.

ESPERANDO EL NATALICIO.—Ayer tarde, con motivo del banquete que se celebró en Palacio, á la vuelta del público la llegada del elemento oficial, circuló la noticia de que S. M. la reina había dado á luz y acudieron algunos centenares de personas á la plaza de Oriente.

La noticia era inexacta, pues la reina continúa sin novedad.

EL CONDE DE ARCENTALES.—El ministro de la Gobernación nos dijo anoche que no es cierto que el conde de Arcentales sea un candidato por Valencia para las próximas elecciones á senadores.

PETARDOS EN BARCELONA.—El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho que había recibido telegramas oficiales de Barcelona, comunicando que esta mañana se le disparó á un obrero mecánico un petardo que llevaba en la mano, causándole heridas de mucha consideración.

El petardo era igual á los que usan las Compañías ferroviarias para dar la señal de alarma en los trenes.

A las cuatro de la tarde, en la calle de Vista Alegre, se disparó otro petardo análogo, con el cual se hallaban jugando varios niños, resultando heridos de poca gravedad tres de ellos, de cinco, nueve y once años, respectivamente.

DE PALACIO.—El Rey estuvo esta tarde en la Casa de Campo, tomando parte en el tiro de pichón, regresando á Madrid hora y media mas tarde en automóvil.

La gente, al oír los disparos del tiro, creyó que era la señal de haber dado á luz la reina, aumentando la creencia el regreso rápido del rey. Con tal motivo se estacionaron frente á Palacio centenares de personas en espera de noticias, pero sus esperanzas resultaron defraudadas, pues se les dijo que la reina continuaba sin novedad. Ante estas manifestaciones, el público desfiló tranquilo.

—El el salón Rojo de Palacio se celebra esta noche el banquete de media gala en honor del arzobispo de Burgos, elevado á la categoría de cardenal.

Asisten el Rey, la familia real, el Nuncio el enviado extraordinario del Papa, el gobierno y el alto personal palatino.

NOTICIA CONFIRMADA.—Los periódicos de Lisboa confirman la noticia de que el rey D. Carlos de Portugal, invitado por el gobierno del Brasil, se propone la primavera de 1908 ir á Río Janeiro, para asistir á la fiesta del centenario de la apertura de los puertos brasileños al comercio internacional.

LOS FRANCESES EN UJDA.—Comunicación de Ceuta que procedente de Tetuán llegó ayer un peatón llevando una Nota de los moros del interior sobre la situación de Ujda.

Según se dice en aquella los franceses se extienden por toda la región del Muluya. Sus tropas, en columnas, la recorren toda ella, estableciendo, indebidamente, puestos militares.

—En los alrededores de Ujda una banda de mercedarios indígenas intentó atacar á uno de los centinelas franceses, quien disparó sobre ellos, poniéndoles en vergonzosa fuga. En los primeros momentos se atribuyó gran importancia al suceso, pues se creyó que era una agresión de los moros.

ATAQUE.—La mehalla acampada en los alrededores de Tetuán, según dicen de esta ciudad, fué atacada anoche por los kabilenos de Safi, entablándose un combate que duró dos horas. Las tropas leales hicieron uso de las ametralladoras.

LOS RESTOS DE CALVO Y DE VICO.—Está ya acordado que el día 1.º de mayo se lleven á Madrid los restos mortales de Calvo y de Vico.

UN HOMBRE FIERA.—Telegrafían de Gortugena que ayer ocurrió en dicha capital un sangriento suceso que ha causado honda impresión.

Un joven de pésimos antecedentes, llamado José García Cieniento, de 21 años de edad, y de oficio cochero, después de recorrer con tres amigos varios establecimientos de bebidas, trató de penetrar en una casa de lenocinio, y como se le negara la entrada, sacó un revólver disparándole contra una muchacha de 16 años. El proyectil hizo blanco en la cara de la desgraciada joven, destruyéndole el maxilar inferior.

El criminal, al ver que por la detonación y voces le auxilió acudía gente, temeroso de ser detenido apeló á la fuga, disparando contra las personas que trataron de interponerse á su peso.

Los heridos fueron varios, entre ellos un dependiente de una fábrica de gasosas llamado Calderón, que recibió un balazo en el costado derecho, saliéndole el proyectil por la espalda.

Otra de las víctimas fué el sereno Francisco García, que resultó con una herida en el vientre.

El agresor, al fin, fué alcanzado por la policía, y al verse perdido, trató de suicidarse, pero solo consiguió herirse levemente en una mano.

Costó gran trabajo á los guardias evitar que el público lynchase al detenido, y después de prestar declaración ante el juez, fué encerrado en la cárcel.

Los dos heridos se hallan gravísimos.

CONGRESO REPUBLICANO PORTUGUÉS.—Un telegrama de Lisboa comunica que se reunió en esta capital el Congreso republicano que se anunciaba celebrarse en Coimbra. En las convocatorias se dice que en la sesión inaugural de aqué, el presidente explicaría la razón del cambio de localidad, que no es otra, según se dice, que la orden del gobierno temeroso de una alteración de la tranquilidad pública. Asegúrase que en este Congreso no se tomarán acuerdos secretos.

APLAZAMIENTO DE LA CONFERENCIA.—Le *Petit Journal* publica un telegrama de San Petersburgo comunicando que será aplazada la apertura de la Conferencia de La Haya, sobre la paz, á propuesta de Rusia. El gobierno de este imperio ha tomado tal determinación por deferencia al kaiser, y correspondiendo así á su ofrecimiento de apoyo en el caso de desórdenes en las poblaciones rusas de la frontera alemana.

Mas allá de las fronteras

Inglaterra y el ejército

La Cámara de los Comunes aprobó el miércoles último, en segunda lectura, por 343 votos contra 31, el proyecto de ley sobre el ejército de tierra. Es de notar que solo los socialistas han votado contra el proyecto, porque en principio son contrarios á todo aumento de fuerzas militares, siendo partidarios del desarme progresivo en virtud de una inteligencia internacional; pero como hasta que pase mucho tiempo esta inteligencia no ha tener efectividad, de aquí, que las naciones se vean en el imperioso deber de velar por su seguridad y por lo tanto, Inglaterra, ha de atender á ello, ya que en la hora actual no tiene todas las fuerzas necesarias para hacer frente á todas las eventualidades. Y aunque no tiene necesidad de aparecer como potencia militar de primer orden, porque su poderosa marina es suficiente para garantizarla contra todo ataque, la guerra sud africana ha probado que su ejército no está á la altura del papel secundario que está llamado á llenar.

El solo remedio eficaz para esta situación, dice un importante periódico extranjero, sería la introducción del servicio militar obligatorio, pero como esta obligación repugna bastante al conjunto del pueblo inglés, de aquí que los liberales, aún más que los conservadores, no hayan querido plantear esta cuestión. El gabinete actual quiere dotar á Inglaterra de un ejército de unos 300.000 hombres, que en caso de ataque constituiría una fuerza seria para la campaña. Con esto, se rebuía la cuestión del ser-

vicio obligatorio como ha explicado en la Cámara de los Comunes M. Haldane. Desde luego, ha de admitirse que esta reforma es útil, pero es exhorada la afirmación de que responderá á todas las necesidades de la defensa nacional. Lo que ha de notarse es que el Secretario de Estado para el *War Office*, ha afirmado que los jefes de los gobiernos coloniales han aprobado unánimemente su proyecto, y le seguirán para la organización de los ejércitos interiores de las colonias, de tal suerte, que además del ejército inglés propiamente dicho, el imperio, dispondría para su defensa general de una verdadera agrupación de ejércitos encargada de asegurar cada una de las partes del imperio. Si se consigue, este resultado será verdaderamente apreciable y se podrá considerar que este gobierno ha hecho por la defensa nacional más que los anteriores.

Páginas selectas

DE CALDERÓN

Sabio ha de ser amor, viendo la fama del sujeto que estima hermoso y grave, porque no sabe amar quien sólo ama el cuerpo, si es que el alma amar no sabe. Solo ha de ser amor, solo una dama ha de estimar en su prisión suave, que no esclavo no sirve á dos señores, ni caben en un alma dos amores.

Solito ha de ser, no procuran las ocasiones al gusto solamente, sino las del pesar también, mostrando que el gusto estima y los pesares siente. Secreto en fin, pues ha de callar cuando á guisa favor á alguna acción intente. Y así será el amor, siendo perfecto, sabio, sol, y secreto.

DE QUEVEDO

Querer á las mujeres permite la naturaleza, y la ley de gracia en sí no sea sin delito; pero adoradas y sujetas á ellas el alma no lo aconseja sino el dolo y vicio, que es tan poderoso, que persuade pocas cosas; y no sé si lo atribuya tanto á sus fuerzas como á nuestra flaqueza. No hay amor sin temor de ofender ó perder lo que se ama; y este temor es enamorado y filial.

Hoy hace años.

29 de abril de 1618.

Incendio de Constantinopla

Aprovechando los cautivos españoles que allí había y aprovechando un día festivo en que la vigilancia sobre ellos había decaydo, reuniéronse en número de 2.000 y dirigidos por el atrezo García del Castillo, prendieron fuego á algunas casas de los arrabales.

Acudieron los mahometanos presurosos á sofocar el incendio, en tanto que los nuestros se encaminaban á los muelles donde lograron apoderarse de cuatro barcos incendiados á los demás.

Dueños de las naves, en las que libertaron á los forzados cristianos que allí se encontraban, hicieron rumbo á Malta, combatiendo en el trayecto á cuantos buques enemigos encontraron, logrando pelear con tal fortuna, que al llegar al punto donde se encaminaban, llevaban apresados más de treinta buques.

Al decir de algunos historiadores en este memorable incendio se quemaron más de cuarenta mil casas, pereciendo en él cerca de doce mil personas.

ARTAGNAN.

El vivir estrafalario

El hombre más viejo del mundo

Para bochorno de la raza blanca, ese anciano venerable es un negro llamado Stunvman procedente del Sur de África, su edad es de 146 años. Hace 75 cuando empezó á prestar servicios al Gobierno de la Colonia del Cabo. Su hijo murió de 90 años en 1894.

Este Matusalén de color está en perfecto uso de todas sus facultades y todo su placer consiste en referir antiguas historias de caza de los tiempos en que la Colonia del Cabo era holandesa.

Grave cuestión en Berlín

Una grave cuestión de buen gusto y elegancia preocupa en estos momentos á los gomosos de Berlín.

Se están substituyendo algunas líneas de tranvías por otras de ómnibus eléctricos y se trata de saber si las leyes de la elegancia y la suprema distinción berlinesa, que toleraban el uso del tranvía, pero proscrubían el del ómnibus con tracción animal, permi-

tirán en adelante utilizar el «autobus», como se le llama en Francia.

El origen de la distinción y separación establecida entre el tranvía y el ómnibus, tiene los antecedentes siguientes:

En un principio eran repudiados en general por los elegantes berlineses todos los medios de viajar en común por las calles de la ciudad, y la misma condenación pesaba sobre los tranvías que sobre los ómnibus; pero un día ocurrió el hecho siguiente:

El futuro emperador Federico, entonces príncipe imperial, paseaba por los jardines de Thiergarten; más, como prolongara extraordinariamente su paseo y se extraviara en uno de los intrincados rodeos del parque, perdió de vista su carruaje y se sintió fatigado.

Para regresar á su palacio utilizó un coche del tranvía que pasaba en aquel momento, y desde aquel día el tranvía, en todas sus manifestaciones, quedó incluido entre los vehículos elegantes.

Ahora se proyecta recurrir al kronprinz, y á la princesa Cecilia para que resuelven el actual problema.

¿Estará hueco?

Entre los reclutas últimamente revistados en Munich, hay uno que á pesar de tener un metro 30 centímetros de estatura sólo pesa veintiocho kilogramos.

Otra vez la Patti

En Milán corren rumores de que la Patti volverá á cantar de nuevo. La primera audición en que tomará parte la célebre diva que ya cuenta sus sesenta y pico, será en París y saldrá acompañada de otra celebridad, el tenor Jean Reszke.

Ambos cantarán respectivamente Rosina y Almaviva de «El barbero de Sevilla» en el teatro particular del opulento artista Reszke.

El solo anuncio de este acontecimiento musical trae admiradísimo á críticos y elegantes que buscan la manera de poder asistir á esta represntación.

La Patti consrva, al decir de los que recientemente la han oído, todas sus facultades.

Viaje original

Los dos jóvenes esposos americanos que habían acordado hacer un viaje de novios al polo norte, acaban de regresar á su país, después de una ausencia de cuatro meses.

El viaje, según cuentan, ha sido accidentado por demás. Hubo momentos en que corrieron el peligro de desaparecer entre los grandes témpanos de hielo. Creyeran mas de una vez que no volverían á ver más la tierra americana, pero como el amor lo puede todo, se convirtió en tutor de la pareja y acabó por decidirla á volver á su país. Y héos ya entre los suyos. La expedición les ha costado 275.000 francos pero se declaran en cambio encantados de la «tournee» no obstante lo mucho que han sufrido en ella con los hielos.

No lo comprendemos....

De Lucena

Pasaron y las borrascosas elecciones con sus levantiscos movimientos, con sus agitaciones impetuosas; pasaron ya aquellos momentos de ansiosa curiosidad por conocer el resultado de la lucha, con sus golpes de impresión, ora gratos, ora desagradables; y pasaron por fin aquellas manifestaciones de simpatía tributadas al héroe que tan mercedosamente alcanzó la victoria, quedando las cosas en su estado aparentemente normal y restablecida de nuevo la calma. Mas, si pudiéramos penetrar en interioridades, si nos fuera fácil leer en la conciencia de nuestros adversarios, pronto la realidad nos convencería de que sus risueños semblantes ocultan la venganza, el odio, la desesperación.

Si así empezó el partido anticioso en su última etapa. Al principio de la dominación liberal usó de toda clase de arbitrariedades y atropellos, apelando á los más viles procedimientos. Diganlo, sinó, aquellos víctimas sobre quienes todavía pesa la resolución en varios sumarios instruidos por caprichosas denuncias. Esto es el proceder de ese mal llamado pomposo partido anticioso que al principio de su mando, no acostumbrado á ostentar el poder, se contoneaba ufano, queriendo demostrar que nadie mejor que él, (por la calidad de personajes que lo componen) sabía mandar; que nadie con más tesón sabía defender los intereses municipales; que nadie más que él sabía administrar; que nadie sabía gobernar ni hacer justicia. Así se trató de demostrar; mas entre esto y lo realizado hay notable disparidad; la misma que existe entre sus heterogéneos elementos; la misma disparidad en sus ideales; la misma disparidad en sus actos. Conocemos á fondo á todos uno por uno y observamos que las inclinaciones de aqué caricaturesco labriego de encopetado vestir, alto, estirado, fornido, y con ribetes

de literato, amante en apariencia del orden y la liturgia contrastan notablemente con aquei rubienudo Moisés que aunque sube algunas veces al monte F., se olvida en cambio del contenido de sus tablas. He aquí dos ejemplares.

Pasaron ya las agitaciones tumultuosas de la elección y vuelve otra vez á nuestros hogares, la paz, la tranquilidad y el orden que perdurará mientras goce la supremacía del poder el bando en que militamos.

28 abril 1907.

El Sr. Yranzo en el distrito de Albaida

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Mi distinguido amigo: Constandome por modo cierto el interés que V. sentía por el triunfo de la candidatura de D. Manuel Yranzo en este distrito y el afecto personal que á él le une, y deseando á la vez contestar con un nuevo argumento irrefutable á las afirmaciones inciertas de un periódico de esta ciudad, negándole arraigo y simpatía en este país á la saliente personalidad del Sr. Yranzo, no solo como político, sino como defensor ardiente, incansable y entusiasta de la agricultura y la viticultura, base principal de la riqueza de esta región, voy á dar á V. detalles del viaje triunfal de nuestro ex-Diputado, y del recibimiento entusiástico de que ha sido objeto á su llegada á esta ciudad que le mira y considera como hijo predilecto.

Desde luego hay que consignar que en todas las estaciones de los pueblos que pertenecen á este distrito, como son Beniganim, Puebla de Rugat, Montaverner y la ciudad de Albaida, era esperada la llegada del tren que conducía al Sr. Yranzo, por numerosísimas comisiones en las que figuraban personas de diverso matiz político, y pertenecientes á todas las clases sociales.

Pero donde más se pusieron de manifiesto no solo las simpatías que inspira, sino el afecto de hermano que se le profesa, fué en esta ciudad, donde desde hace diez días se tuvo conocimiento de su venida.

Desde mucho antes de la hora de llegada del tren, comenzó á desfilar numeroso gentío en dirección á la estación férrea, donde se encontraron congregadas nutridas comisiones del partido liberal, de las sociedades cooperativas y de recreo aquí establecidas é ininidad de personas pertenecientes á distintos partidos políticos, desde el más avanzado hasta el conservador.

A la llegada del convoy, una estruendosa salva de aplausos, fué el saludo, que esta multitud ávida de dar testimonio de su afecto, tributaba á su antiguo diputado, quien visiblemente emocionado, descendió del vagón, estrechando afectuosamente la mano, tanto del intelectual como del labriego, según es la costumbre inveterada, de quien como él, no aprecia diferencias de clase para demostrar afectos sentencias.

Acompañado de todos los allí presentes, se encaminó á la población, á cuya entrada se encontraban reunidos sobre cuatro mil personas de todos los matices políticos y diferentes estados sociales, y que al llegar el Sr. Yranzo, le demostró su afecto con vivas acompañados de estruendosos aplausos y coreados por los acuerdos de la brillante y laureada banda municipal «La Lira» que rompió á tocar dejando oír preciosos pasodobles.

El trayecto desde la entrada de la ciudad hasta la casa del Sr. Yranzo, ha sido para éste una verdadera marcha triunfal, recibiendo los saludos tanto de las muchísimas señoras que llenaban los balcones de las calles del tránsito, como de cuantos en ésta se encontraban y que al paso de la comitiva se incorporaban á ella, nutriéndola en términos que ya ha llegado á tomar aspecto de manifestación.

Llegado que se hubo á la casa del antiguo Diputado por este distrito, repitieron los aplausos y los vivas, lo que ocasionó que á petición de muchas personas se asomara al balcón el recién venido. Desde allí, dirigió la palabra á la concurrencia que en apañada multitud llenaba por completo la amplia plaza de Latonda. Con sentida frase y notable emoción, saludó á los vecinos de Onteniente, dándoles gracias por la prueba de atención y deferencia cariñosas que le habían dispensado, asegurándoles que no por no ser hoy su representante en Cortes se habían entibiado sus sentimientos de afecto para todos los ontentianos, puesto que no les hablaba el político, sino el comecidano, que no se había olvidado de ellos, ni durante la lucha, ni en los momentos del triunfo, terminando su corta arenga con un entusiasta viva á Onteniente, que fué contestado con varios vivas á D. Manuel Yranzo.

Después de esto y de los saludos, y enhorabuena al Diputado triunfante, se disolvió la manifestación.

Por la noche, con gran afluencia de pú-

Médico

iones, del corazón y evo tratamiento far-pulmonar; asisten-

Cuallado

ción del Cuerpo de por oposición de la alencia; Ex-alumno de la Universidad de mico, etcétera.

Castellón

do CALDUCH

para combatir el ulas. Favorece el aumenta el apeti-as. Sustituye con de hígado de ba-

mercantes

SALES
al. Sobre inmue-usufructos, suel-
á P. Fernández, lbaio.

CALDUCH

en la CLOROSIS en as jóvenes, caracte ilento ó verdoso de usencia del apetito beza.

SOLO FRASCO DUCH para que dis-umente el apetito, dolor de estómago ría.

PLUJO BLANCO, menstruación ex-REA, siempre que an por causa uas los resultados que GENOLCALDUCH rios.

ón de D. Pedro Ro-castellón y en case rreal.

VIVEROS

odas clases, árboles parques y paseos. enci:

Tirado

o del Mar, Castellón.

as diarias

odas las personas de ten trabajar por neces-elegante y fácil. Se elegante muestrario é

INGLESA

2.º, 2.º, Barcelna.

e E. Dávalos

a para

JANTES)

IOS SIN COMPETENCIA

topedia, etc.

HAY QUE PREVENIRSE:

Viene la compañía Guerrero-Mendoza y Castellón se presentará en nuestro elegante coliseo como sabe hacerlo siempre que de un acontecimiento se trata. Para ello ha recibido **JUAN MARTÍN BUSUTIL** infinidad de sedas para vestidos y blusas a precios que no se conciben. Tiene además jabón María Guerrero, cinturones Reina Victoria, corbatas Mendoza, gasas Infanta, plisadas y con ruchés, blusas bordadas desde 5 pesetas, 4 modelos de la casa en manteletas de gasas negras, advirtiéndole que las mismas pueden hacerse en 4 colores 4.

SALDOS Siempre gangas y una existencia en fantasías que no tiene rival. Pañería muy barata **SALDOS**

Juan Martín Busutil

Cuatro Esquinas **CASTELLÓN** Cuatro Esquinas

Agua Colonia inglesa, Guantes y corbatería.

Tiras bordadas a precios de fábrica.

blío, la mencionada banda municipal obsequió al Sr. Yranzo con una brillante serenata que le está dando en estos momentos y durante la cual ejecuta las mejores composiciones de su escogido repertorio. La casa del Sr. Yranzo está atestada de infinito número de personas que acuden á estrechar su mano y á darle la más cordial enhorabuena por su triunfo en Castellón, dándose el caso de ver allí codiciándose al liberal más avanzado con el conservador de la extrema derecha.

Creo que con lo dicho, queda satisfecho el deseo que me ha movido á escribir esta correspondencia.

Es de V. afmo. q. l. b. l. m.,

X. X.

Onteniente 28 Abril 1907.

OTUMBA EN TERUEL

Hoy ha terminado la revista previa de inspección pasada por el Excmo. Sr. General de brigada D. Luis Martí Barroso.

Ha sido verdaderamente de *primo cartello* y en ella ha demostrado dicho señor su competencia en toda clase de asuntos militares, su profunda erudición y sus entusiasmos por el ejército.

No ha perdonado detalle alguno, examinando con verdadero detenimiento todo cuanto atañe al armamento, personal, documentación, edificios, utensilios, disciplina etc., proporcionando á más alguna *grata sorpresa* como por la vez á continuación. En fin que ha sido una revista como se ven pocas, ó quizás ninguna.

Después de lo dicho. El 23, llegaron á ésta el general inspector, acompañado del coronel de Otumba Sr. Rosés y del teniente coronel Sr. Gijón, siendo recibidos en la estación, por todos las autoridades civiles y militares, comisión del Ayuntamiento, todos los jefes y oficiales francos de servicio y un numerosísimo público que llenaba por completo los alrededores de la estación. Hechas las presentaciones de rúbrica marcharon al Hotel Central donde se hospedaron. A las 20 y 30 minutos la banda de Otumba obsequió á los ilustres viajeros con un concierto, viéndose por dicho motivo el paseo del Ovalo sumamente concurrido.

El 24 á las once se anunció la visita del cuartel y cuando todos esperaban en él la llegada del general, tocaron llamada, desfilando el batallón al paso del Ovalo, donde fué revisado.

Terminada la revista y cuando se esperaba el regreso al cuartel, dióse la orden para que desfilaran las fuerzas en columna de honor en dirección al campo de instrucción. Allí mezclados quintos con veteranos y á las órdenes del teniente coronel Sr. Ponce, maniobró el batallón en orden cerrado (por cierto un sol de justicia). Después practicó la fuerza veterana ejercicios en orden abierto y por último, y á la voz de mando del capitán instructor Sr. Abriat, fueron examinados los reclutas en manejo del arma y cargas, y fuegos, siendo felicitado dicho señor por el Excmo. Sr. General inspector. A las trece y media, regresaba la fuerza al cuartel.

A las quince pasó revista á los locales, á la fuerza vestida en traje de primera puesta y á las compañías en traje de campaña. Tardando éstas en el cambio de uniforme 22 minutos.

En la noche de este día fué obsequiado el Sr. Martí Barroso por el «Rondalla turolense» con una serenata.

Firmo y pliego como el Tenorio. Mañana proseguiré.

EL CABO MOCILA.

Teruel 26 4 7.

Entre nosotros...

Después de la lucha

No pueden acostumbrarse los republicanos de Castellón á la derrota. No pueden en manera alguna avenirse á su papel de derrotados, y es un fluído de impropiedades el que sobre los monárquicos arrojan, motejándoles de ladrones de actas, apellidando al Sr. Yranzo «diputado de Villarreal» como si no fuese la ciudad vecina tan digna de hacer pesar con sus votos su voluntad como cualquiera de los núcleos del distrito, — se producen en suma en las formas más descompuestas é inconvenientes, usan lenguaje de inaudita crudeza y provocan y amenazan al adversario.

Bien saben y les consta que ganó el señor

Yranzo el acta de este distrito en buena lid; bien les invitamos á que los garantizadores de la fé pública interviniesen la elección fuera, como nosotros los habíamos intervenir la de la capital; bien declaró el mismo Sr. Gasset la legalidad de la elección á raíz de la derrota, y bien la atestigua la consecución de más sufragios á favor de su candidatura, en Villarreal, que ha obtenido nunca.

A pesar de todo esto, para cohonestar sin duda las amarguras de la derrota y mantener el fuego sagrado entre las masas, es por lo que se procede como se procede y se empuja á estas por el peligroso derrotero del desorden.

Tal conducta en quienes tienen siempre en boca las palabras Derecho y Libertad es un escarnio. Cuando el mismo Salmerón, cuando los más ilustres federales se abrazan á los elementos conservadores y reaccionarios de la culta Cataluña para contrarrestar y acabar con la demagogía, á la demagogía apelan nuestros republicanos.

¿Robo de actas! ¿Cuándo, cómo?... ¿Y se dice esto en Castellón, en donde el derecho de todos los elementos monárquicos, cuando no se ha puesto á merced de la oligarquía demagógica, ha sido coartado repetidas veces, hasta que en esta elección ha sido preciso que garantizas su ejercicio el poder público y la presencia de notarios? ¿Se dice esto por quienes tienen en el Ayuntamiento un negociado que durante la elección se instala en los colegios, por quienes emplean directamente las cuadrillas de votadores, que forzaron la elección del día 21 en las primeras horas de la mañana produciendo la confusión de los interventores?

Los que son maestros en el manejo del manifiesto electoral, los que por la mayor garantía al voto municipal receló hasta ahora por sus imposiciones, han sido derrotados, á pesar de su bien montada máquina electoral, son los que así hablan. ¿Que dijieran si pudieran probar, como nosotros probaremos, la compra de votos, el despilfo de depósitos? ¿Qué dirían si de nosotros puieran a loir ofrecimientos á tabajeros y pastores? ¿si los hubieran visto á nuestra devoción por nosotros requerirlos? ¿qué no se diría de nosotros si la Beneficencia municipal y todos sus resortes hubiesen estado á nuestro incondicional servicio, á nuestra absoluta disposición, para ejercer las mayores coacciones?

Bien, que entonces se nos motejara; pero no ahora; que si algo hemos hecho los monárquicos ha sido usar con toda prudencia del derecho de votar contra la candidatura republicana.

¿Y eso ha bastado para que las furias todas se desaten contra nosotros! ¡para que la barbaría y la amenaza imperen!

¿Qué respetos á la Ley y al Derecho son éstos? ¿Lo que actualmente ocurre no es una violación del derecho ageno; profiriendo amenazas é incitando al desorden en forma que se tiende á una política africana, que no civilizada y europea?

Precisamente la derrota del Sr. Gasset ahora, está cimentada en ese disgusto por el abuso de la barbaría, ante la cual todo sentimiento de dignidad y de orden se siente indignado.

Precisamente esa demagogía que el señor Gasset ampara es lo que se ha querido repeler en los comicios, que es en donde estas cosas se ventilan por quienes tienen respetos á la libertad de todos y viven en estado de derecho á cuyo amparo y dentro de cuyos límites quieren moverse como ciudadanos de una nación civilizada.

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

PUEBLA DE ARENOSO
La pareja de la guardia civil de servicio en esta demarcación, recibió aviso al llegar á este término de que en la masía llamada del «Aceite» hallábase un hombre herido.

Seguidamente marchó al lugar citado la mencionada pareja pudiendo comprobar la denuncia en todas sus partes.

El herido llámase Juan Nebot Collado, es casado, de 70 años de edad y presenta graves heridas en la cabeza y parte derecha de la ca. producidas al caer por algún cuerpo de considerable dureza.

Practicadas las oportunas diligencias se ha podido venir en conocimiento de que el

presunto autor del hecho es un hijo del herido llamado Pascual y que lo llevó á cabo con una piedra de dos kilos de peso.

En el asunto entiende el Juzgado.

A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCESOS

En la jefatura de Obras Públicas se ha recibido la Real Orden de aprobación del proyecto del trozo 1.º de la carretera de Canales á Jérica que comprende desde Canales á Sacañet.

Damos la enhorabuena á nuestro querido amigo el diputado por el distrito de Segorbe D. Juan Navarro Reverter Gomis, por haber conseguido la aprobación del proyecto en tan breve espacio de tiempo, como ha mediado desde que anunciamos fué remitido á Madrid hasta la fecha.

No dudamos que el interés demostrado hasta aquí por el Sr. Navarro Reverter á favor de cuanto pueda ser fuente de progreso y riqueza en su distrito, ha de ir en aumento, y podremos en lo sucesivo dar cuenta á nuestros lectores de los beneficios que para el mismo consigue, esperando no dejará este asunto hasta ver construida en su totalidad esta carretera tan deseada por los pueblos de Canales, Sacañet, Bagis y Torres y cuyos estudios se deben únicamente á las insistentes y activas gestiones realizadas por el Sr. Navarro Reverter.

En el número 378 de este periódico, correspondiente al día 25 del actual, aparece un artículo de colaboración con el título de: «Escuela del Patronato de la Casa Pascualina».

Como quiera que por desueltas y precipitaciones en la confección, escusables en las actuales circunstancias, no se hizo constar la cualidad de colaboración de dicho trabajo, en el que se sustentan opiniones particulares, nos empuja hacerlo constar ahora para que en ningún caso se crea que la redacción de LA PROVINCIA se hace solidaria de las opiniones de su colaborador.

En el cuartel de San Francisco se ha celebrado esta mañana el Consejo de Guerra ordinario de la plaza la causa instruida contra el soldado de Tetuán, Francisco Pérez Sanilla, por el supuesto delito de sedición, habiendo presidido el coronel de Otumba D. Amable Pérez y como vocales del Consejo han actuado los siguientes capitanes de Tetuán:

D. Gregorio Lleó Silvestre, D. Salvador Campos de Orellana, D. Victoriano Villacasa Sobrino, D. Félix Molina Perceiro, don Bernardo Estrada Enxux, D. Emilio Correias Monforte, D. José Brin gas de la Bodega y D. Julio Serra Puyol.

El fallo recaído en esta causa será remitido al capitán general de la región para su aprobación, después de cuyo requisito se hará público.

En reñidas oposiciones han obtenido las plazas de maestras en propiedad de las escuelas de niñas de Villahermosa y Luchente, D.ª Trinidad Capmany y D.ª Julia Querol Grau respectivamente.

Ambas plazas disfrutaban la dotación de 825 pesetas anuales.

Nuestra enhorabuena á las agraciadas.

A última hora de esta mañana ha entregado su alma á Dios tras de larga y penosa enfermedad, la virtuosa señora D.ª Amalia Fenollosa, amantísima esposa del conocido profesor D. Francisco Canós.

Joven aún, y cuando sus cuidados y desvelos eran más necesarios á su familia, la muerte arrobata su existencia dejando un hogar vacío y sin consuelo á cuantos en él conviven.

Por prescripción facultativa se ha acelerado cuanto materialmente ha sido posible la traslación del cadáver á su última morada habiendo en esta tenido lugar á las seis de esta tarde, sin que se haya podido repartir esquelas participando tan triste acto.

Reciba nuestro sentido pésame la familia del Sr. Canós por la irreparable pérdida que llora en los actuales momentos.

Ha fallecido en el Hospital provincial el soldado del regimiento de Infantería de Tetuán que guarnece esta plaza, Telesforo Balmunt Martínez.

Descanse en paz.

Ya está definitivamente ultimado el cartel de la novillada que se celebrará en nuestro circo taurino el día 11 del próximo mayo.

Con nuestro paisano «Perlita» alternará el diestro valenciano «Gordet» quien después de algunos años de retiro, reapareció hace dos meses en la plaza de Valencia. Su trabajo mereció grandes elogios en la prensa de la vecina capital. También en Barcelona donde toró el domingo pasado, alcanzó un éxito completo.

Con «Gordet» vendrán el «Pollo» y el notabilísimo banderillero y excelente peón «Blanquet» que en la actualidad forma parte de la cuadrilla de «Regaterín» y que se encuentra accidentalmente en Valencia por hallarse herido su jefe.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto en la siguiente forma el pago á las clases pasivas de sus haberes correspondientes al presente mes.

Día 1.º 30 mayo, montepío militar, montepío civil, remuneratorias y jubilados.
Día 3 retirados.
Día 4 todas las nóminas.

Se encuentra en ésta la Rda. Madre general de la congregación de las HH. de la Consolación, hermana de nuestro muy querido amigo el diputado provincial D. Francisco Tena.

Hoy se ha visto muy concurrido de forasteros el mercado celebrado en esta capital.

La corvía celebrada ayer en Valencia resultó seca y abarriada.

«Bombita III» y «Manoleta», no pudieron lucirse á causa de la mansalumbre de los bichos.

«Cortijano» á quien le tocó el toro de más respeto y piores intenciones, no jugó desairado papel entre aquellos dos astros de primera magnitud en el mundo de la *andante novillería*; sus dos toros rodaron de dos buenas estacadas que le valieron muchos aplausos.

El laureado pintor Vicente Casto I, acompañado de sus alumnos, marchó en la mañana de ayer al Desierto de las Palmas. Esta excursión artística es la primera de las muchas que piensa llevar á cabo el maestro, en bien de sus discípulos.

Nos complace en extremo, esta clase de manifestaciones artísticas por crearlas de verdadera necesidad y provecho, deseando perseverar en sus laudables propósitos de inculcar á sus alumnos los valiosos conocimientos que posee.

De los resultados prácticos de esta excursión nos ocuparemos en números sucesivos.

El tiempo nos ha obsequiado con un cambio brusco haciéndonos pasar del calor asfixiante del viernes, á un frío casi glacial.

Con un lleno completo se celebró ayer en la plaza de toros la anunciada becerrada á beneficio de las sociedades obreras.

Los improvisados matadores estuvieron breves en la muerte de sus respectivos becerras, cosechando abundantes aplausos. Como es de rigor en esta clase de espectáculos, menudearon los revolcones, sin que por fortuna tuviésemos que lamentar el menor percance.

El resultado pecuniario debe haber satisfecho á la comisión organizadora, pues él, remediará en parte la honda crisis por que atraviesan las clases proletarias de esta capital.

A las diez de la mañana del día 5 del próximo mes de mayo y en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento celebrará junta general ordinaria la Comunidad de labradores de esta ciudad con los objetos siguientes:

1.º Adoptar los acuerdos que estime procedentes en las cuentas del año último pasado.
2.º Modificación de las Ordenanzas por que se riga dicha Comunidad para imponer sanción penal á los infractores del art. 59 de las mismas. En virtud del art. 9.º se celebrará dicha junta cualquiera que sea el número de los asistentes.

En Salamanca han hecho los médicos una operación curiosa á una niña niño, de cinco años.

Se trataba de un caso perfectamente definido de hermafroditismo, en el que predominaba el sexo femenino.

Los médicos operaron con feliz éxito al bisexual, extirpándole los atributos masculinos y dejando al paciente completamente transformado en niña.

Este caso de cirugía será presentado á la Academia de Medicina.

AVISO DEL ANUARIO RIERA.— No siendo posible remitir el Anuario á un mismo tiempo á todos los clientes que tiene en España, por tratarse de un creído número y de un libro que pasa unos ocho kilos, lo cual hace algo entretendida la labor de preparar las remesas, efectuamos éstas, cada año, siguiendo un orden equitativo según las distancias y medios de transportes, para que la diferencia en recibirlo unos de otros sea la de menos días posible; no obstante, teniendo la Empresa gran interés en servir y complacer á todos sus favorecedores, si alguno de ellos necesita recibirlo con mayor urgencia, puede manifestarlo por escrito á la Dirección y se procurará complacer cuanto antes.

Llamamos la atención del Sr. Inspector de policía, acerca del escándalo que se produce todas las noches en el tabellón cinematográfico de la plaza de Tetuán; pues, resulta bochornoso debido al lenguaje que emplean ciertos asiduos concurrentes á la entrada general, para protestar de ciertos cuadros, tenga que privarse el bello sexo de asistir al único espectáculo que por hoy se puede gozar.

E speramos que el digno Sr. Jefe de policía de la capital sabrá poner fin á tan poco edificante espectáculo.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el ilustrado secretario D. Rafael Feip, nuestro organista de la parroquia de la Purísima Sangre.

Desde mas de veras el completo restablecimiento del enfermo.

En el gobierno civil se ha registrado el accidente del trabajo ocurrido al obrero de la compañía de Ojos Negros Antonio Marco Fornas.

Se ha dispuesto que los individuos de los cuorpos de Ingenieros y Auxiliares facultativos subalternos, dependientes del ministerio de Fomento, pueden pasar á la situación de supernumerarios, así como á servicios de empresas particulares, previa autorización del Gobierno.

Dióse que por el arquitecto municipal ha sido denunciada, por amenazar ruina, la casa núm. 13 de la calle de Caballeros.

Las fuerzas del Regimiento de Tetuán al mando de su Coronel D. Ataulfo Ayala, han salido esta tarde de paseo militar por la carretera de Morella.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo D. Guillermo García Vilaplana.

Pasteles de Carne, Almendras y Nueces rellenas, Canelones, Peladillas, Torral de Ato-y, Espárragos de Aranjuez. Casa Enrique Tárrega.

Mañana martes á las siete y media de su mañana y en la Iglesia de la Casa Asilo de Ancianos desamparados se celebrará con la solemnidad de años anteriores, el devoto ejercicio del mes de las flores.

Las misas que se han celebrado esta mañana en la iglesia de San Miguel en sufragio del que fué nuestro muy querido amigo don Joaquín Vicent Fabregat, han estado muy concurridas patentizándose las muchas simpatías de que gozó el difunto y el duelo que causó la pérdida de tan buen amigo.

Reiteramos nuestro más sentido pésame á las distinguidas familias de nuestros queridos amigos los Sres. D. Joaquín Vicent y D. Victorino Fabra.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo de Bechi D. Vicent Vilar.

El próximo domingo celebrará su fiesta anual á su patrona Nuestra Señora de Liddón, el Circulo Católico de ésta.

Ayer marchó á Madrid nuestro distinguido amigo electo diputado á Cortes por el

So ruega al p... para examinar l... cajes, reales, m... tados con la má... DOMESTIC... la misma que se... familias en las l... vestir y otras s... dustria en que se... distrito de Segor... verter Gomis.
Ante la co n... han com... blos á M... Bechi.
También se han... de otros pueblos.

Ha si lo nombra... jencia con jurist... Harol Johan Dshl

Tómimas del s... esta.
«Percepción... En este año se... eugénico anivers... París: na á la di... Con t un furto r... regiraciones que... visita á la santa... Castellón, Vile... particularmente... una gran peregrin... arliente amor á la... Aunque cuaste e... que la anterior par... tanta, más esonón... francés es triple en... por sor toly el San... Bou á Irun, por e... cio las entradas á l... cas y panorámicas... suñia en fanierar... Monserrat en o... puestas, y ahora s... Biste decir en el... esta peregrinación... menos que tomand... el pago será en mo... espuestos á contin... de valores, y sobr... rante los tres días... dos será no á la fru... la española y españ... ¡¡ Lourdes, pue... del Mestrazgo, val... Lourdes! La Virge...

Durante los dos... ron por concepto d... Día 27.—1.675.7... 23.—752.56.

Nacimios.—M... meiz García, J... Rosa Rosau, Ros... las Vaidés Sanchez y... chez.

Defunciones.—M... Vicente Gonzalez M... Amparo Barberá V... Bartoll.

Santos para ma... confesor y Eutropio... na de Sena y Sofia... son de Santa Catali... rito doble y color bi...

San Agustín.—De... de la tarde las Cuare... Asilo Desampara... dia de la mañana e... mes de mayo.

«La A... La sociedad anóni... los, de quintas y de...

La sem

Barc...

La corriente de tra... za ha resultado en... mo era lógico esperar... período de elecciones... que puede tener en... giones, se ha disting... en el gran interés c... clases sociales la luch... gran paralización en... Esto no quiere, si... cambio notable en el... el movimiento comerc... cer la importancia de... difíciles las operacion... activa la importación... La exportación de... colas resulta algo má... la época que emiezza... embarque de frutas y... respecta á los vinos, q... tra principal exportac... de los estrich's limit... signando en anteriores... En cuanto á los pro... cas variaciones respec... anterior semana.

Azúcares refinados... detallan, por partidos... Terrón y pille á pta... pilla á 4990; Andalu... 4950; y San Luis co... 4160 kilos.
Idem peninsulares...

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: Adcolec y C.

AGURSALES en la provincia de Castellón CASTELLÓN: González Chormá, 33. BURRIANA: 2 Plaza de San Fernando.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: en cajas, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

DOMÉSTICA HOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.—Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

distrito de Segorbe D. Juan Navarro Reverter Gomis.

Ante la comisión mixta de reclutamiento han comparecido hoy los mozos de los pueblos de M. Masferrer, La Llosa, Val de Uxó y Bechi.

También se han visto algunas incidencias de otros pueblos.

Ha sido nombrado consul de Saiza en Valencia con jurisdicción en esta provincia don Harold Johan Dshlander.

Tomamos del semanario «La Cruz» de esta «Peregrinación a Lourdes».

En este año se celebra en Lourdes el quincuagésimo aniversario de la aparición de la Purísima a la dichosa Bernardeta.

Con tan fastoso motivo son muchas las peregrinaciones que de todo el orbe católico visitan a la santa gruta.

Castellón, Valencia y Tarragona, pero particularmente la Plana está organizando una gran peregrinación digna de nuestro ardiente amor a la Inmaculada.

Aunque cueste el viaje cuatro pesetas más que la anterior peregrinación, es, no obstante, más económico porque el recorrido francés es triple en esta que en la anterior por ser por el Sur de Francia desde Port-Bou a Irun, por este facilitado en esta parte las entradas a las vistas cinematográficas y panorámicas de Lourdes, a más de la subida en funicular al pico de Jar y la de Monserrat en oromallera que costaron doce pesetas, y ahora son gratis.

Baste decir en elogio de la baratura de esta peregrinación, que cuesta 19 francos menos que tomar billetes kilométricos, que el piquo será en moneda española sin estar expuestos a contingencias de subida y baja de valores, y sobre todo que la comida durante los tres días de permanencia en Lourdes será no a la francesa y francesa, sino a la española y española.

A Lourdes, pues, católicos de la Plana, del Euzarago, valencianos y catalanes!! ¡¡ ¡Lourdes! La Virgen nos espera.

Debante los dos últimos días se recaudaron por concepto de consumos.

REGISTRO CIVIL Nacimiento.—María de los Dolores Gómez García, Josefina Aguinaga Prades, José Rosa Roca, Rosa Cardona Gómez, Nicolás Vázquez Sánchez y Francisco Vallés Sánchez.

Defunciones.—María Cecilia Ben Sanchez, Vicente Gonzalez Meliá, Rosa Guiral Puig, Amparo Barberá Valls y Vicente Barreda Bartoll.

BOLETÍN RELIGIOSO Santos para mañana.—Santos Peregrinador y Eutropio obispo y Santa Catalina de Sena y Sofía. La misa y oficio divino son de Santa Catalina de Sena virgen, con rito doble y color blanco.

CULTOS San Agustín.—De cinco y media a siete de la tarde las Cuarenta horas. Asilo Desamparados.—A las siete y media de la mañana el ejercicio preparatorio del mes de mayo.

«La Actividad» La sociedad anónima de seguros infantiles, de quintas y de vida en sus diferentes

combinaciones, domiciliada en la ciudad de Pamplona (Navarra) responde como debe al título que lleva, haciéndose acreedora por la breve tramitación que emplea para el cumplimiento de sus contratos, a que el público en general y especialmente sus asegurados la consideren como una de las más serias de su clase.

Para demostración de lo dicho tan solo se hace constar que el 20 del actual abrió se remitió a la sociedad «La Actividad» la defunción del asegurado Vicente Santamaría Estevo y el 25 del mismo mes ya obraba en poder del no menos activo y probo representante de aquella entidad en esta ciudad D. José Aragón Pallarés, el aviso para su entrega de la cantidad correspondiente al padre del asegurado D. Vicente Santamaría Ahis, de Borriol.

Cumpliendo así no hacen falta reclamos.

Por teléfono PRIMERA CONFERENCIA Madrid, 29, 16'10.

Firma de S. M. El ministro de Gracia y Justicia ha despachado con S. M. el Rey poniendo a la firma regia un decreto autorizando se efectuen obras de saneamiento en el penal de Osaña y otro concediendo indulto de cadena perpetua a seis penados por haber cumplido treinta años de condena según lo dispuesto en el artículo 29 del Código penal.

Los reyes de paseo El estado de S. M. la reina Doña Victoria es satisfactorio sin experimentar aun síntoma alguno precursor de próximo alumbramiento.

Esta mañana han ido SS. MM. Don Alfonso y Doña Victoria a la Casa de Campo, en automóvil, paseando largo rato por aquel delicioso punto.

la alcaldía de Madrid Intimos amigos del Sr. Dato han manifestado que éste no dejaría de ser alcalde de Madrid antes de las elecciones de Senadores.

Se indicaba como sucesor del Sr. Dato al Sr. Sánchez Toca; pero un amigo de éste ha enseñado una carta del mismo a los periodistas en la que le dice, que no ocupará la alcaldía de la villa y corte hasta después de aprobado el proyecto de administración local.

Ahora, se dice que el alcalde de Madrid será el Sr. García Alix.

No puede confirmarse nada de lo que se dice respecto a este asunto.

Como de costumbre, el jefe del gobierno ha estado esta mañana en Palacio, para despachar con S. M. el Rey.

Como los Reyes tenían que ir a la Casa de Campo el Sr. Maura ha ido a la regia, morada más pronto que los demás días.

Consejo de Ministros Al salir de Palacio el Sr. Maura, ha dicho a los periodistas que esta tarde a las cinco se celebrará Consejo de Ministros bajo su presidencia, y que no sabía aún si los ministros se reunirán en el palacio de Buenavista, ó en la Presidencia.

Los asuntos principales de que se han de ocupar en el Consejo, según ha manifestado, son los presupuestos de Gobernación y Gracia y Justicia.

También tendrá preferencia el estudio de un decreto que presentará al Consejo el se-

ñor González Besaia, relativo a expansión comercial en Marruecos.

¡Los toreros heridos El estado del diestro «Agüel» herido ayer tarde en esta plaza por el cuarto bicho de la corrida, es enteramente satisfactorio.

La herida no ofrece en la actualidad, tanto que los médicos ni siquiera le han levantado el apósito por no creerse de necesidad. Muy pronto podrá torrear de nuevo el «Agüel» según han asegurado los facultativos.

En cambio el novillero «Gordo» cogido también ayer tarde en Tetuán de las Victorias, se resiente más de la herida que sufre en el muslo derecho.

Su estado es grave.

Becerrada Esta tarde se celebra en esta plaza de toros una becerrada organizada por los artistas italianos que actúan en los teatros.

La cuadrilla la componen varios de dichos artistas y dirigió la lidia el espada Bombita.

Preside la fiesta Tina di Lorenzo.

El tiempo Predomina el mal tiempo en casi todas las regiones de España.

Aquí en Madrid se deja sentir el frío hoy de una manera de la estación en que nos encontramos.

En Soria está nevando todo el día, siendo el frío insoportable.

En Bilbao reina fuerte temporal de agua y viento. La ría lleva una crecida asombrosa y con el fin de evitar desgracias las autoridades han prohibido que por ella circule ninguna embarcación.

De muchos puntos se reciben noticias de que el cambio que ha experimentado el tiempo ha sido muy brusco, habiendo descendido, en general, la temperatura.

Contra la langosta Dicen de San Lúcar de Barrameda que se ha verificado una reunión de agricultores, acordando tomar medidas para evitar que la langosta acabe con las cosechas.

Conferencia Esta mañana ha celebrado una conferencia telefónica el ministro de la Gobernación Sr. La Cierva con el gobernador de Barcelona Sr. Osorio Gallardo.

La conferencia ha durado 20 minutos. Esta conferencia según parece, está relacionada con las explosiones de petardos ocurridas ayer tarde en la ciudad condal.

El terrorismo en Barcelona Se han recibido despachos particulares de Barcelona dando cuenta de las explosiones ocurridas ayer en aquella capital.

Durante la tarde circularon alarmantes noticias, diciendo que en la calle de Fernando había estallado una bomba y otra en la calle de Vista Alegre, siendo recogida una tercera que no llegó a estallar, y que había muchos heridos por las bombas que habían hecho explosión.

Las noticias no resultaron ciertas tal como se decían pero hubo explosiones de petardos con los consiguientes heridos.

Según la nota facilitada en el gobierno civil relativo a los sucesos, el obrero Luis Andreu se encontró el sábado por la tarde en un urinario una cajita de latón parecida a las de betún.

Ayer estando en su domicilio situado en la calle de Fernandina, se le ocurrió exami-

nar dicho objeto, intentando abrir la cajita con unas tijeras.

A poco de forcejar hizo explosión entre sus manos.

La detonación fué formidable sembrando la alarma entre el vecindario.

Luis Andreu resultó de la explosión con una herida en la mano izquierda, otra en el puñal de la mano derecha y erosiones en la cara calificadas de pronóstico grave.

El otro suceso ocurrió en la calle de Vista Alegre.

Se hallaban tres niños de ocho a diez jugando y uno de ellos se encontró una cajita idéntica a la que hirió a Luis Andreu.

Intentaron los niños abrir la cajita y como no pudieron la arrojaron con fuerza sobre el adoquinado de la calle y en el acto resonó una detonación espantosa.

Al lugar del suceso se reunió mucha gente hallando heridos a los tres muchachos.

Uno de ellos Andres Tinta presentaba una extensa herida en la región frontal desde la sien hasta la ceja derecha; otra herida en el pecho; cuatro punturas en la nariz y muchas otras en diferentes partes del cuerpo.

Pronóstico grave Otro José Tramuyera, de 11 años resultó de una amputación de los dedos pulgar e índice y dislocación del dedo medio de la mano de la izquierda y contusión en la cara, Grave.

Y José Jaime de 8 años resultó con una puntura en el muslo derecho con pronóstico reservado.

Todos los heridos de uno y otro suceso fueron trasladados a la Casa de Socorro.

Las autoridades y el Juzgado se presentaron en los puntos donde ocurrieron las explosiones.

Del examen de los restos hallados y del que no llegó a hacer explosión, se deduce de alarma de los que se utilizan para avisar a los trenes en marcha en casos de peligro.

El Juzgado instruye diligencias. Parece que se han hecho algunas detenciones.

Última conferencia Madrid 29, 18'10. Nota cómica Esta mañana ha ocurrido una nota cómica en el ministerio de la Gobernación.

A los periodistas que cotidianamente acuden a aquel departamento en busca de información se les ha enseñado una bonita colección de retratos de exministros plutados por D. Francisco Maura.

Como en la colección no figurara el del Sr. La Cierva, le han preguntado:—¿Y el retrato de V?

No ha sido hecho todavía. De hacerlo quedan encargados los liberales y como sea ministro de la Gobernación el Sr. Romanones figúrense Vdes. cómo voy a salir en el retrato. Ni quiero pensar.

Contra Salmerón Continúa la efervescencia entre los republicanos contra el Sr. Salmerón.

«El País» concede mucha importancia al manifiesto que suscribieron 900 republicanos y se extiende en consideraciones, al comentarlos, mortificantes para el jefe de la Unión.

Consejo A la hora anunciada se han reunido los ministros en el palacio de Buenavista con el objeto de celebrar Consejo.

Los ministros han confirmado al entrar

que aprobarían los presupuestos de Gobernación y Gracia y Justicia.

El ministro de este ramo Sr. Marqués de Figueroa, llevaba indultos.

El Sr. González Besaia el decreto sobre expansión comercial de que antes ha hablado.

El Sr. Maura ha negado que llevara al consejo el Mensaje que se ha de dirigir a la Corona.

Nombramiento Se dice que ha sido nombrado comisario regio del Canal de Isabel II el Sr. Sánchez Toca.

Rumor desmentido La Bolsa esta tarde ha sufrido una alteración favorable y decaía que obedecía a que la Reina Victoria había dado a luz.

El rumor ha sido desvanecido pronto. SS. MM. D. Alfonso y D. Victoria han pasado esta tarde en carruaje por algunas calles, yendo después a la calle de O'Donnell, para visitar el palacio que en aquella calle han adquirido para instalarse en él los infantes D. Fernando y D.ª María Teresa.

Desgracia Cartagena.—Un ciclista ha caído desde el puente Gisbert, situado en la calle del mismo nombre, falleciendo en el acto.

DE BARCELONA Mejoría Se ha iniciado una ligera mejoría en el señor Cambó.

Comentarios Se ha comentado mucho el viaje que hoy emprenden para Madrid el gobernador civil y los conservadores Sres. Bosch y marqueses de Molins, Comillas y Sotomayor.

Orden Se ha ordenado a las compañías ferroviarias que tengan más guardados los petardos de alarma, con el fin de que no estén al alcance de cualquiera y ocurran explosiones como las de ayer.

Herido grave Uno de los niños heridos a consecuencia de la explosión de un petardo se encuentra gravísimo temiéndose que fallezca en un momento ó otro.

Andrade Llegó el Director general de Agricultura Sr. Andrade.

Consejo de guerra Mañana comparecerá ante el Consejo de guerra el director de «El Diuivio» por haber faltado a la ley de jurisdicciones.

SUORTESOS De la Casa de Barro Barros y Compañía Cotización en Barcelona a las 16'40 de la tarde del día 29 de abril de 1907:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Amortizable (191'30), Colonial (42'37), Nortes (63'05), Alicante (96'6), Orenses (26'90), Exterior (94'15), Interior (82'82), Paris (11'00), Londres (27'93).

CARLOS G. ESPRESATI Corredor de Comercio Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Imp. a. e. de V. Bayo

La semana comercial

Barcelona 28 de abril de 1907 La corriente de transacciones en nuestra plaza ha resultado en esta semana más normal, como era lógico esperar, habiendo pasado ya un período de elecciones que, por la trascendencia que puede tener en la vida económica de las regiones, se ha distinguido de períodos análogos en el gran interés con que han seguido todas las clases sociales la lucha entablada, determinando gran paralización en los negocios.

Esto no quiere, sin embargo, significar un cambio notable en el aspecto del mercado, pues el movimiento comercial dista bastante de ofrecer la importancia de otras épocas, por hacerse difíciles las operaciones al por mayor y no ser activa la importación de productos extranjeros.

La exportación de nuestros productos agrícolas resulta algo más activa por hallarnos en la época que empieza a revestir importancia el embarque de frutas y legumbres, pero en lo que respecta a los vinos, que antes constituían nuestra principal exportación, no pasa actualmente de los estrechos límites que hemos venido consignando en anteriores reseñas.

En cuanto a los precios, señálanse muy pocas variaciones respecto a las registradas en la anterior semana.

Azúcares refinados.—Con mucha firmeza se detallan, por partida, a los precios siguientes: Terrón y pile a ptas. 48'00; granulado, a 48'50; pílón a 49'50; Andalucía a 49'50; Badalona 1.ª a 49'50; y San Luis cortadillo de 49'50 a 50 los 41'00 kilos.

Idem peninsulares.—Los mercados de Andalucía han alzado los precios de algunas clases que escasean bastante en plaza.

La nota del nuestro es también de mucha firmeza, pues el aprovisionamiento es reducido y ponen pocas ofertas los compradores.

Cotizamos: Centrifugas de caña nueva campaña a pesetas 43; id. 2.ª a 40'50; id. terciado 1.ª a 39'00; id. 2.ª a 38'50; id. 3.ª a 36'50; remolacha granulado 1.ª de 41 a 41'50; id. 2.ª a 40'50; terrón 1.ª a 41'50; id. 2.ª a 40'50; terciados, a 40'00; id. corriente a 38; id. centrifuga 1.ª, a 39'50; id. 2.ª a 38'50; id. 3.ª, a 38'00 los 41'60 kilos.

Cafés.—Han llegado algunas partidas de Centro América y por vía indirecta. Los compradores algo retraídos y la nota general de este artículo es de mayor flojedad, a lo que contribuye el esperar una cosecha importante en el Brasil.

Cotizamos actualmente: Puerto-Rico Yauco a duros 28 0/0, id. Hacienda de 27 a 27 1/2, Pueblo a 25 1/2, Caracollito a 29 0/0, Puerto-Cabello a 23 1/2, Guatemala 1.ª a 26 1/2, id. 2.ª a 26, id. Caracollito de 27 a 29, Mocha de 32 a 33 1/2, Santos bueno a 23, id. regular a 22 1/2, id. bajo a 21 0/0; Caracas 1.ª a 26 1/2, id. 2.ª a 25 1/2 y Cuba a 24 0/0 los 41'60 kilos.

Cacaos.—Han llegado algunos lotes por vapor «Montserat», procedentes de Colón, Guayra y Puerto-Cabello, y una partida de Hamburgo por vapor «Gravina».

No varia la condición del mercado por los elevados precios que mantienen en los de procedencia y haberse agotado las existencias de clases superiores.

Con tendencia de alza valen: Reales kilo Quyaquil arriba 17 20 Id. baiao 16 72 a 17 10

Cuba superior 15 44 Caracas 1.ª 21 00 Id. 2.ª 18 55 Id. corriente 17 44 Ferrando Poo superior 14 66 Id. bueno 14 27 Id. bajo 14 22 Santo Thomé 15 00

Almendras.—Con precios muy sostenidos en origen y en nuestra plaza, siguen vendiéndose con alguna lentitud como siguen: Tarragona superior de duros 23'00 a 24'00, idem buena de 22 a 22'50, idem común de 20'00 a 21'00 y Mallorca a 19'50 los 41'60 kilos.

Para embarque cotizamos: Tarragona superior de duros 23'00 a 25'00, idem «largeta» de 24'00 a 24'50 y Mallorca de 19'50 a 20'00 los 41'60 kilos.

Avellanas.—Se venden para embarque a los siguientes precios: La cribada a pesetas 47, id. cosechero a 45 y negreta a 48 el saco de 58 kilos.

Para embarque se cotiza de 46 a 47 pesetas saco de 58 kilos, según clase.

Alcoholes.—Empieza a acentuarse de nuevo la expectación con motivo de la próxima apertura del Parlamento, por creerse que al fin se discutirá la reforma de la ley de alcoholes que tanto necesita esta industria.

Valen hoy sin variación: Rectificados de vino superiores, 95'90, de 144 a 146 duros; idem corrientes a 142, idem destilados de 136 a 138, los 94'95.

Desnaturalizados 88, a 72 por hectolitro. Cacaos.—Por vapor «P. de Satriástegui» llegaron 18 766, procedentes de Montevideo y el Plata, además de alguna otra partida por vía indirecta.

Signe trabajando con dificultad la cortición,

por persistir la huelga de obreros; así es que sólo se colocan pequeños lotes que poco ó nada influyen en los precios.

Valen: Cordobeses pelo invierno superiores de lib as 56 a 57 1/2, idem buenos de 50 a 52, Buenos-Aires superior de 53 a 55, idem mediano de 49 a 51, Montevideos superiores de 52 a 54, idem regulares de 49 a 50, enterridos de 49 a 51, cordobeses superiores de 49 a 51, idem regulares de 49 a 50, los 41'60 kilos.

Sela.—Encina matadero, peso 4 a 5 kilos, a 5 pesetas; id. 1.ª tara de 18'35 a 19'00 reales; id. cuero cordobés de 18'75 a 19'00, id. cuero americano curtición pino a 17'50 idem 1.ª tara a 16'66 por kilo.

Badanas.—Avellanadas, de peso de 6 a 7 kilos, a 6 pesetas la docena, id. peso 8 kilos a 5'75 pesetas, charoladas de 65 a 75 pesetas docena según clase, y para ribete de 24 a 25 pesetas.

Duelas. No se han registrado nuevos arribos y se va detallando esta madera, sin variación, a los siguientes precios: La Nueva Orleans extra de duros 700 a 750 y culls de 500 a 550 el millar de 1.200 duelas.

Las de castiño se venden de pesetas 21'00 a 23 la botada.

Acetes.—Sigue el mercado con muy pocos arribos, y debido a la gran firmeza de los aceites de segunda, se ha notado alguna animación en la demanda, pero continúa ésta poco menos que nula para los superiores.

Cotizamos: Aragón de duros 33 a 34, Lérida de 31 1/2 a 32, Urgel de 32 a 32 1/2, y Andaluz corriente de 31 1/2 a 32 los 115 kilos.

Acete de orujo color verde 1.ª a duros 23, idem 2.ª de 19 a 20, amarillo 1.ª a 23, idem 2.ª de 19 a 20 los 115 kilos.

Acete coco blanco a pesetas 119, Cochín a 127 y Palma a 125 los 100 kilos con envase.

En los días 1 al 27 del actual llegaron 30 vagones por la estación de Villanueva; 11 id. por el Bogatell, y 108 pipas por el Norte.

Petóleo.—Cuenta la plaza con regular existencia, y sin variación en los precios se detalla el refinado en barriles a pesetas 63'30 los 100 kilos, en bruto; por hectolitro a 57'39, y en cajas de dos latas a 22'55 una.

La gasolina a pesetas 22'55 la caja. Canela.—Ceilán rasuras a 12 reales; id. núm. 4 a 18'34; id. núm. 8 a 19; id. núm. 2 a 20'34, idem núm. 1 a 22, y 21 a 24 id. por kilo.

Bacalao.—No se han registrado arribos y obtienen regular venta, quedando en plaza pocas existencias lo que influye en la tendencia sostenida que acusan los precios.

Cotizamos sin variación: Pesetas Libro 25 a 00 Libro pequeño 41 a 00 Islandia 1.ª 48 a 00 Idem 2.ª 46 a 00 Agrañines 38 a 00 los 40 kilos.

Pez palao.—Sigue detallándose alrededor de pesetas 70 los 40 kilos.

Tripas de bacalao.—Con limitada venta y sin variar su precio de duros 40 los 40 kilos.

Sardinas.—Sólo llegan pequeños lotes y mantienen sostenidos los precios de la anterior semana.

Cotizamos: Pesetas Viveros 26 a 28 Carños 21 a 23 Rías bajas 00 a 00 Andalucía 8 a 22 por millar.

nuestro distinguido Cortes por el

de saludar a nues- Bechi D. Vicente

Bazar de Calzado

FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía
Hay que visitar el Establecimiento
G. Ghermá, 46.-CASTELLON.-G. Ghermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñenes, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exijase siempre la marca del Dr. Winter. Curan como por encanto. Botellas y Drogueñas.

Advertisement for Brandreth pills and Alcock ointments. Includes text: 'Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth', 'Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.', 'Curan el Estreñimiento Crónico.', 'Emplastos Porosos de Alcock. Remedio universal para dolores.'

CLINICA

Enfermedades de los ojos

DEL DR. MARIN

8 - Plaza de la Paz - 8 CASTELLON

Ex-ayudante del doctor R. Aguilar, ex-alumno de las clínicas del Instituto Oftálmico y del doctor Cortés de Madrid.

DE INTERES á los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado

Antonio Flores Puigcerver

por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.

Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

Metil cincona Cuartiella

Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (tercianas) neuralgias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.

Tesoro-estomacal Cuartiella

Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago é intestinos, con el antigiástrico Cuartiella.

Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegaron á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la morfina, ya la cocaina etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.

Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el Tesoro-estomacal CUARTIELLA, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.

¡Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguiréis con el uso del Estomacal CUARTIELLA!

Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

MAPA DE LA PROVINCIA DE CASTELLON por el Capitán Don Miguel Abriat

Artísticamente acaba de editar la acreditada litografía de Ortega, de Valencia, el mapa de la provincia de Castellón, obra del Capitán Don Miguel Abriat. Contiene este acabadísimo trabajo, con los más insignificantes detalles, la expresión de la Cabeza de partido, Ciudad, Villa, Ermitas, lugares, Puertos construídos y en construcción, Faros, Lagos, Ríos, Estaciones férreas, telefónicas y telegráficas, Aduanas, puestos de la Guardia civil y Carabineros, Diócesis á que pertenece cada población límites del partido judicial, etc., etc. También contiene un cuadro sinóptico de marchas que sirve para conocer la distancia en kilómetros que separa cada población de todas las demás de la provincia. Se halla de venta al precio de SEIS pesetas en las principales librerías de la provincia. Se reciben encargos en casa del autor: Mayor 102.-CASTELLON.

Advertisement for Emulsion Nadal. Includes text: 'EMULSION NADAL. Unica con 80 por 100 aceite higado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina. ES LA MEJOR Y MAS AGRAVABLE. Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lan-guiz de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de numerosos Doctores. Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimenticia, gelatinosa; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia, referencias consuntivas, convalencias, diabétes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, Gástr, escrofulas, linfismo, raquitismo etc. MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.'

Pasta 'ESPECIAL' PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de

ANTONIO PORCAR

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33

CASTELLON

Consultorio Médico

de enfermedades de los pulmones, del corazón y blenorragias y sifilíticas; nuevo tratamiento farmacológico de la tuberculosis pulmonar; asistencia á partos.

DOCTOR J. RAJOU CUALLADO

Oficial Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad Militar; Ex-Interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valencia; Ex-alumno pensionado por oposición de la Universidad de la misma ciudad; Perito Químico, etcétera.

Horas: Con pago, de 10 á 12 de la mañana. Gratis, de 12 á 1 de la tarde.

Mayor, 62, bajo, Castellón

Fostogiceroi lodado CALDUCH

Medicamento preciso para combatir el raquitismo y las escrofulas. Favorece el crecimiento de los niños y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de higado de bacalao.

Pré-tamos á comerciantes

É INDUSTRIALES

con su firma á interés legal. Sobre inmuebles, nudas propiedades, usufructos, sudados, etc.

Solicitar enviando sello á P. Fernández, 20, Hurtado Anéza, Bilbao.

HEMOGENOL CALDUCH

Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa un alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl. Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Vilarreal.

FRANCO VIVARIS

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jar lines parques y pastos. Precios por correspondencia

Francisco Tirado

horticultor, Camino del Mar, Castellón

5 pesetas diarias

pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta. Artículo novedad elegante y fácil. Se enviará á quien lo solicite elegante muestrario é instrucciones.

LA SOCIEDAD INGLESA

Puertaferria, núm. 13, 2.º, 2.ª, Barcelna.

TEMPORADA DE VERANO TARREGA Y NOS

Sucesores de E. Dávalos

Sucesores de E. Dávalos

Esta casa posee las mejores colecciones en todos los artículos de alta fantasía para SEÑORAS Y CABALLEROS

Especialidad en volantes plisé, ruches y demás artículos para manteletas

(CORBATAS)

INFINIDAD DE GÉNEROS PARA PRIMERA COMUNIÓN

(GUANTES)

Cuatro Esquinas TARREGA Y NOS Cuatro Esquinas

LA MAS

ANTIGUA

Drogueria Catalana

PRECIOS SIN

COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas

HIPOLITO VILA

Fotografía, Especificos, Ortopedia, etc.

Precios de

Castellón al mes

Fuera, trimestre

ANUNCIOS

RECLAMOS Y

PIDANS

Numero sues

Tod de media las SIETE en sufrag

D. a

La a

LA ENTREVISTA

GENA.—Telegra

los periódicos ale

bas de nerviosism

del estado de las

Inglatera, afirm

Cartagena no se

de familia.

«La reina de Es

excursion por I

su egregio espos

quiera podido rea

viamente Eduard

D. Alfonso XIII.

na fué organizad

de España».

«Cuanto se dig

trucción de la es

inglés es sensibi

no tiene por qué

la misma relación

tugal.»

Este artículo es

pues se le atribuy

CANONIZACION

ma comunica que

gran solemnidad

José Oriol, unien

jubileo sacerdot

Dicen también

ofrecimientos de

contribuir á los

ñas ha prometido

ción.

LA LIGA DE

de Barcelona mar

acuerdos tomado

que se reunió ay

tamiento.

Los presidentes

reunieron tambié

obrar separadam

EL REY DE I

cebido en Roma

tiopando que e

automóvil por la

do respetuosame

Anoche asistió

en su honor un c

CONFERENC

be que anoche co

ministro de la G

dor civil de Bar

aron, porque el

reservadísimo, y

la conferencia m

NOTICIAS DE

chos recibidos d

guientes noticias

El ministro d

enviado á los alr

fuerzo de 200 ho

Raisuli intento u

—El Raisuli pu

agitación visitan